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　年頭にあたり、皆様のご健勝とご多幸を

心からお祈りしますとともに、日頃から市

政へのご支援ご協力に対し、深く感謝を申

し上げます。

　さて、新生古河市も早や3年4か月、この間4回目のお正月を迎

えました。私はいつもこの時期、昨年より今年、そして今年を確

かな年にすることで素晴らしい来年を迎えたい、こんな決意で、

心新たに1年をスタートさせております。

　昨年を振り返りますと、未曾有の金融危機により世界経済が大

きく後退し、その余波は日本経済にも大きな打撃を与えておりま

す。現在、国において雇用の確保を含めた経済対策が講じられて

いるところですが、一刻も早い経済回復を望みたいと思います。

　市政に目を向けますと、依然厳しい地方財政状況の中ではあり

ましたが、昨年は、合併以来蒔いてきた小さな種が芽を出しまし

た。これから立派な花を咲かせ、大きな実をつけてくれそうな、

そんな期待が膨らむ新しい事業のスタートでした。

　交通弱者を大切にしたデマンド交通の試験運行、観光客に優し

い古河駅構内観光案内所の本格オープン、どぶろく特区を生かし

地域経済の活性化を目指した農業者によるどぶろく製造、茨城県

開発公社による企業誘致のための名崎送信所跡地の取得などは、

その代表的な事業であります。

　私は市長に就任以来、新しいまちづくりを段階的に進めてきま

した。合併から19年度までの2年半は、新市の草創期として、市

民の一体感の醸成と発展の基盤づくりを目標に、内部改革を含め

た体制づくりや財政の健全化、市民間の負担とサービスの公平化、

自治組織の再編などを主体に取り組んできました。

　20年度からはいよいよその素地も整い、発展に向けた新市の建

設期として、合併効果が実感できるまちづくりを目標に、市民の

安心安全へのニーズに応えながら、新しい事業にも積極的にチャ

レンジしてきました。

　そして、迎えた平成21年。産科小児科医師の確保や校舎耐震化

の促進、駅西地区の歴史のまちづくり、道の駅建設、複合的文化

施設の建設促進、企業誘致を支える関連道路網の整備など現在の

課題はもとより、中高一貫教育校の推進など新しい事業にも取り

組んでいきたいと考えております。

　経済の先行きがかつてなく不透明な中、地方自治を取り巻く環

境は一層厳しさを増しております。こんな時だからこそしっかり

地に足をつけ、民間経営者の経験を生かして堅実な市政運営に努

めてまいりますので、皆様の一層のご支援ご協力を切にお願い申

し上げ、新年のご挨拶といたします。

      　　　　　　　　　　　　　　　　古河市長　白戸仲久

新年明けまして

　　　　おめでとうございます。

2



広報古河 2009.1.1

日光連山
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国民文化祭　カメラルポ

｢第23回 国民文化祭・いばらき2008｣を開催
　文化庁や茨城県実行委員会などが主催する国内最大の文化の祭典｢第23回国民文化祭・いば
らき2008｣が11月2日～9日に開催されました。
　古河市では｢文学散歩道フェスティバル｣と題し、歴史文化資源を活用したさまざまなイベ

ントを開催。市内だけではなく市外・県外からも大勢の方々にご来場いただき、誠にありが

とうございました。

　出演者の皆さん並びにボランティアとして、準備から運営までご協力くださいました方々

に心からお礼を申し上げます。

　11月2日、スペースＵ古河で、オープニングイベント｢1ページの絵本｣
表彰式と入賞作品の朗読会、基調講演会が開催されました。

オープニングイベント

朗読：声優あおきさやかさん、

ピアノ：小川由希子さんによる

大賞・準大賞作品の朗読会
鷹見本雄さん(｢コドモノクニ｣研究家)
による講演

オープニングイベントであいさつを

する白戸市長

白戸市長(右)から表彰される一般の部
大賞の大磯瑞己さん

遠藤教育長(右)から表彰される小中学
生の部大賞の小林真夕さん

｢1ページの絵本｣～よみがえる絵本黄金時代～
　大正11(1922) 年、古河出身の鷹見久太郎によって創刊された児童文学の金字塔といえる絵雑誌『コドモノ

クニ』。それまで、文章の添え物とみなされていた絵画を主役とした芸術性の高いもので、その後継誌『コド

モノテンチ』とともに、童画の世界に黄金時代を築いた絵雑誌として高く評価されています。その『コドモノ

クニ』『コドモノテンチ』に掲載された3点の挿絵に付ける詩や物語を募集し、合計2,750作品が集まりました。

｢水遊び｣　武井武雄　作 ｢空き地で遊ぶ子どもたち｣ ｢森の小鳥｣　深澤省三　作
木俣　武　作

特集
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｢第23回 国民文化祭・いばらき2008｣を開催
文学あんどん祭

　市民が心を込めて書き綴った文芸作品に包まれたあんどんが、街中を

彩りました。

文学講演会と演劇
　11月8日、古河市公会堂で、作家の永井路子さん(古河大使)と佐江衆一
さんによる文学対談｢歴史小説あれこれ｣が開催されました。また、対談の

後には、市民演劇｢草の民｣が公演されました。

国民文化祭記念事業
　｢二胡と煎茶の会｣、｢連歌会｣、｢童謡コンサートと物産展｣、｢フルー

トとピアノコンサート｣、｢和太鼓フェスティバル・火縄銃演武｣など

古河市公会堂 古河駅西口付近 古河歴史博物館 古河文学館

佐江衆一さん(左)と永井路子さん(右)による文学対談 市民劇団による｢草の民｣

童謡コンサート二胡と煎茶の会

和太鼓フェスティバル 火縄銃演武物産展

フルートとピアノコンサート

連歌会
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古河市景観計画

古河市景観計画の
策定作業が始まりました

～活力ある地域社会を目指して～

　現在のまちづくりには、そこで暮らす市民の人はもとより来訪される人々が、まちに魅力と心地よさ、に

ぎわいと自然の優しさを感じられることが求められています。

　古河市でもこの様な景観に配慮したまちづくりを進めてきましたが、古河市総合計画で定めた｢風格と希

望に満ちた“いきいき古河”｣を目指すため、市内に点在する貴重な景観資源をさまざまな角度から調査

し、さらに良好な景観まちづくりにはどのような方向性や目標が必要か、という基本的な方針を定める古河

市景観計画の策定が始まりました。　　　　　　　　　　　【問】総和庁舎(本庁)都市整備課☎92-3111

良好な景観とは？

景観法とは？

　最近｢景観｣という言葉をよく耳

にすると思います。景観には、都

市景観、街並み景観、農村景観、

自然景観などさまざまなものがあ

ります。私たちがこれらの景観を

“美しい”と感じるとき、単に一

つの山や川、あるいは建物だけを

見てそう感じているのではなく、

山や川、建物とそれらを取り巻く

周囲の状況を併せて見て、全体の

風景としてその見事さを美しいと

感じているのではないでしょうか。

　このように、何にも遮
さえぎ

られずい

つも眺めることができるきれいな

山や、まちなかに点在する人々の

生活の中に息づく趣
おもむき

のある古い

建物など、市に住み、働き、訪問

する人々がそれぞれに美しい、大

　このように、景観の大切さが重

要視される中、｢良好な景観は国

民共有の資産であり、景観形成は

地域の個性を伸ばすよう、住民や

事業者および行政の協働により進

めるべきである｣ことなどを基本

理念として、平成17年6月に｢景

観法｣が施行されました。

　この景観法は、都市や農山漁村

などにおける地域の良好な景観の

形成を図るために、基本理念や住

民、事業者、国などの責務を定め

るとともに、景観計画の策定、景

観計画区域などにおける良好な景

観の形成のための方針や規制、誘

導、支援などの仕組みを位置付け

た、我が国で初めての景観につい

ての総合的な法律です。

　平成20年10月1日現在、363
の自治体が景観法に基づく景観行

政団体(地域における景観行政を

担う主体)として位置付けられ(県

内では、つくば市、守谷市、水戸

市、牛久市)、各自治体の特性を

生かした、主体的な景観まちづく

りの取り組みが進められています。

切に守りたい、と感じる美しい景

観というものがあるのではないで

しょうか。

▲緑豊かな四季の径

▲市の玄関口となっている古河駅周辺の景観

特集
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古河市の良好な景観を
創りあげていくことで

古河市景観まちづくり
基本方針の策定

市民参加で策定します

　｢良好な景観を形成｣するために

は、市に住み、働き、訪れる人々

が、古河らしい景観資源と地域が

育み、またこれからも創り育んで

いくべき自然、歴史、文化などを

理解し、その中から価値ある景観

を見出し、市民や事業者などの人

がそれらを共有していくことが重

要です。

　自分たちの街の大切な価値が共

有されることで、地域に誇りと愛

着が生まれ、良好な景観を守って

いくことで華やかさやにぎやか

さ、あるいは癒しを求めて、多

くの人々が訪れることにもつなが

ります。

　こうして、多くの人々が集まる

ことで地域も活性化し、新たな経

済活動を生み出すきっかけにもな

ります。

　このように良好な景観を形成す

ることは、｢活力ある地域社会｣を

実現するひとつの手法ともなるも

のです。

　こうした背景のもと、市では、

｢古河市景観計画｣を平成20年度

から平成22年度にかけて策定す

ることになりました。

　この計画は、古河らしい都市景

観、自然景観、歴史景観、眺望景

観などの景観の価値を明らかにし、

それらを、守り、生かし、創って

いくことにより、誰もが美しいと

感じ、市民の誇りとなる“ふるさ

と古河の景観づくり”を市民、事

業者、行政が力を合わせて進めて

いくための景観まちづくりの基本

方針です。

　市の景観は、道路や公園、河川

などの公共施設をはじめ、一般の

住宅、事業活動が営まれている商

業施設や工場、市民が所有する農

地や樹林地等の自然環境など、さ

まざまな要素によって形づくられ

ています。

　こうしたことから、古河市らし

い良好な景観を守り、生かし、創る

公募市民・景観30選募集

　この広報古河お知らせペー

ジ1月1日号3ページでは、市
民ワークショップなどに参加

していただける｢公募市民｣お

よび｢市民が選ぶ景観30選｣を
募集していますので、ぜひご

参加、ご応募をよろしくお願

いします。

▲古い街並みが残る主要地方道結城

野田線の沿道風景

▲水辺と緑が広がるネーブルパークを

取り巻く伸びやかな景観

ためには、市民や事業者、行政が連

携していくことが欠かせません。

　そこで、市民、事業者が参加す

る場として、公募市民や市民団

体などを対象とした市民ワーク

ショップ、学識経験者や市民など

により構成する古河市景観計画策

定委員会など、市民参加の手法に

より計画の策定作業を進めていき

ます。現在、2,000人の市民にご

協力をいただき、市民の景観に関

する意見や考え方をお聞きするア

ンケート調査を実施しています。

　今後｢市民が選ぶ景観30選｣の

実施、｢景観まちづくりフォーラ

ム｣の開催を予定していますので、

ぜひご参加、ご応募をお願いしま

す。

　これからも広報古河や市公式

ホームページなどを通じて、市の

景観まちづくりの取り組みの経過

をお伝えしていきます。
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　市のホームページに掲載してあります「ふるさ

と古河の風景」のページをご存じですか？ 
　ここでは皆さんの記憶に残っているような大正

から昭和のなつかしい写真を掲載しています。

　時の経過とともに移り行く古河のまちなみやひ

とびと。その一瞬一瞬を刻んでいくたてものや風

景。当時は当たり前に思っていた景色を写真で見

ると、なつかしいふるさと古河に出会えることが

できます。

※今回は皆さんからすでに寄せられた写真もあわ

せて紹介します。 
 【問】総和庁舎(本庁)広報広聴課☎92-3111

　急速な高度経済成長の波がこの

地域にも押し寄せ、市の景観も大

きく変わりました。ここではこれ

からまさに変貌を遂げようとして

いるありし日の風景を集めてみま

した。
▲古河駅の区画整理は、幅18.2メート
ルの幹線道路とともに事業が始まりま

した　　　写真所蔵：古河歴史博物館

▲この頃一日約2万台がここを通り抜け、
交通問題となった

写真所蔵：古河歴史博物館

古河のまちなみ

▲鉄道高架以前で、まだロータリーが

未整備のころのようす

写真所蔵：古河歴史博物館

古河駅東口　昭和30年代

十間道路　昭和30年代

横山町(現よこまち柳通り)　昭和40年代

江戸町・石町通り　昭和40年代前半

▲日光街道の宿場の面影を残す横山町

を、南から北に望む

写真提供：新井源一郎氏

▲日光東街道の宿場、諸川のようす

写真所蔵：三和資料館

街路灯設置後の諸川商店街　昭和41年頃

①東北本線蒸気機関車　　昭和32年 
　　　　　写真所蔵：古河歴史博物館 
②三国橋開通パレード　　昭和43年 
　　　　　写真所蔵：古河歴史博物館 
③青果市場(静町)　　　　昭和46年　
　　　　　写真提供：新井源一郎氏

ふるさと古河の風景

ふるさと古河の風景

①

②

③

特集
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古河のたてもの

　現在は姿を消してしまったなつ

かしい建物を集めてみました。こ

の中には現在まで残されていれば、

貴重な文化財になったであろうと

思われるものもあります。しかし、

今となっては写真を通してしか見

ることができません。

▲江戸時代には、大名なども利用する

脇本陣でありました

写真所蔵：古河歴史博物館

▲幸島銀行は、明治31年11月三和地
区の旧幸島村域の名望家の出資によっ

て設立　　　　写真所蔵：三和資料館

古河のひとびと・にぎわい

　それまでの伝統的な行事ととも

に、新たな催し物や行事が生まれ

ます。この中にも現在ではまった

く行われなくなってしまったもの

や、姿を変えながらも続いている

ものもあります。

▲江戸時代から続いて行われている雀

神社の夏祭りの一コマ。立派な屋台が

見えます　写真所蔵：古河歴史博物館

▲江口地区の地域住民総出で実施され

たこさ伐りのようす

写真所蔵：三和資料館

　伝統的な方法で作られ、販売さ

れてきたもの。また、当時の様子

から今につながることを垣間見る

こともできます。

▲明治45年開業の柳行李製作販売店は
当時年間1,800個ほど生産していた

写真所蔵：古河歴史博物館

▲昭和6年に開設された茨城県公認の
海産物市場

写真所蔵：古河歴史博物館

▲名崎小学校の校門前で手を挙げて道

路を横断する児童たちのようす

写真所蔵：三和資料館

▲現在の古河第二小学校。明治43年
(1910)に新築された校舎

写真所蔵：古河歴史博物館

▲今や思い出となる校舎も脇に植えら

れたカイヅカイブキ(貝塚伊吹)の樹が
まだ小さい　　　写真提供：中根功氏

旧脇本陣太田屋　　昭和6年

旧幸島銀行社屋

古河男子尋常高等小学校玄関　大正中頃

総和中学校旧校舎　　昭和53年

夏祭りの屋台　　昭和初期

こさ伐り　　昭和36年

名崎小児童登校風景　昭和41年

▲昭和40年代、交通戦争と呼ばれる時
代を迎え、交通安全教室が実施される

写真所蔵：広報広聴課

交通安全教室　　昭和40年頃

▲古河の街では、今も見ることができ

る風景

写真所蔵：古河歴史博物館

柳行李の製造販売　　昭和10年

中央町二丁目にあった生魚市場　昭和10年

なつかしい古河の写真を募集！

　ご自宅に掲載可能な写真があり

ましたら提供をお願いします。

※応募の際には、写真の権利

【所有権(所有している人の権利)】

【著作権(撮影した人の権利)】

【肖像権 (写っている人の権利 )】

等の確認をさせていただきます。

詳細は問い合わせください。

歳末風景　　昭和40年代

古河のあきない・つくる
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ー火の取り扱いには十分注意しましょうー

枯れ草の火災が発生しています

暖房器具のリコールは早めに

対応しましょう

自分の生命･財産を守るために…

住宅用火災警報器の設置について

・暖房器具や調理器具の周りには燃えやすい物を置

　かないようにしましょう。

・家電製品のコンセントは定期的な清掃を心掛けま

　しょう。また、タコ足配線は絶対にやめましょう。

・消火器は常に見えるところに置き、定期的に使  
　用期限と使用方法を確認しましょう。

・灰皿に吸殻をためないようにしましょう。また、

　枕元に灰皿を置かないようにしましょう。

・屋外での火の取り扱いには気をつけましょう。

※屋外での焼却は、消防署への届出が必要です。

　リコール対象製品になっているもので、修理を受

けないまま使い続けていると事故や火災の原因とな

る場合があります。各メーカーに問い合わせて早め

の対応を心掛けましょう。

　空気が乾燥するこの時期、タバコの投げ捨てなど

により、枯れ草火災が発生しやすくなります。

　枯れ草火災による、住宅などへの延焼を防ぐため、

住宅などに隣接している土地に枯れ草が茂っている

場合には、早めに枯れ草を刈り取るようお願いしま

す。

　火災を早期に発見し、被害を最小限に抑えるため

に住宅用火災警報器を寝室や階段などに設置しま

しょう。新築住宅は、平成18年 6月 1日から、既

存住宅は、平成23年5月31日までに設置が必要で

す。設置する警報器の種類は、煙式のものとなります。

詳しくは、最寄りの消防署に問い合わせください。 
※消防署では訪問販売を行うこ

とはありません。悪質な訪問

販売などには十分注意してく

ださい。

　総和庁舎 消防防災課☎92-3111

○古河市では、火災や災害時の活動を

　する消防団員を随時募集しています。

日ごろから火の用心

▼設置例

・各寝室、寝室がある階の階段(義務)、台所(任意)

居間 寝室 寝室

台所 居間 寝室

階段

火災の多い季節です

空気が乾燥し、
火災が発生しやすい
季節です

特集
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成年後見制度

成年後見制度ってな～に？
　認知症等がある人の権利擁護や悪徳商法から身を守る制度として、成年後見制度の必要性は昨今ます

ます高まってきています。成年後見制度は、法定後見制度と任意後見制度の２種類があります。

　　　　　　　　　　　　【問】総和福祉センター｢健康の駅｣内　地域包括支援センター☎92-5920

１．法定後見制度 ２．任意後見制度

　法定後見制度は、判断能力の不十分な状態にある本人

について、本人や家族などの申し立てにより家庭裁判所

が適任と認めるもの(弁護士、司法書士、社会福祉士、

親族等)を成年後見人等に選任する制度です。住所が古

河市の人は水戸家庭裁判所下妻支部に申し立てをしま

す。身寄りがない人などで本人の福祉のために特に必要

とされる場合は、市長が申し立てをする場合もありま

す。従来の禁治産・準禁治産制度では宣告がなされると

戸籍に記載されていましたが、成年後見制度ではこれを

廃止し、｢登記｣が用いられることになりました。

　任意後見制度は、本人の判断能力が十分なうちに、将

来本人の判断能力が低下したときに備えて、あらかじ

め本人が選んだ代理人(任意後見人)に自分の生活、療

養看護や財産管理等に関する事務について代理権を与

える契約(任意後見契約)
を公証役場で公正証書に

よって結んでおく制度で

す。古河市近隣では、下

館公証役場、小山公証役

場があります。

成年後見制度

・法定後見制度

・任意後見制度

・後見：常に判断能力を欠く人

・保佐：判断能力が著しく不十分な人

・補助：判断能力が不十分な人

将来判断能力が不十分になった時に備え、

財産管理等を依頼する任意後見人を決めて

おく制度。

　成年後見制度は、認知症･

知的障害･精神障害などで判

断能力が低下している人のた

めに、援助してくれる人を家

庭裁判所に選んでもらう制度

です。これにより自分一人で

は困難な財産の管理等が安全

に行えるようになります。

　以前の禁治産制度ではその

旨が戸籍に載っていましたが

成年後見制度ではその旨が戸

籍に載ることはありません。

その代わりに東京法務局に登

記されて本人や成年後見人な

どから請求があれば登記事項

証明書が発行されます。

　期間と費用は事例により異

なりますが一般的には期間は

3カ月～6カ月、費用は、切

手･印紙代で5,000円～1万円

です。ただし、鑑定を要する

場合や申し立てを弁護士・司

法書士に依頼する場合は、別

途費用がかかります。

利用すると戸籍に載ってし

まいますか？

期間と費用はどのくらいか

かりますか？
成年後見制度とは？
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　仕事の関係で日本を離れ7年が経った。4年間暮らしたカリフォルニアは一年中温暖な

気候に加え、日本食材も近くで入手でき暮らし易かった。反面、今住んでいるオハイオ

では日本食材を調達するのに200キロも離れたミシガン州まで足を運ぶ。夏は蒸暑く、

冬にはマイナス20度くらいまで気温が下がる。家の暖房が故障した時には夜中に近くの

ホテルに移動した程である。広い農場、近所で見かける多くの野生動物、冬景色などア

メリカの雄大さをイメージさせるこのオハイオにも少しずつ慣れ、愛着を感じはじめて

いるこの頃である。

　故郷の思い出と言えば子供たち3人がお世話になった諸川小学校のこと。運動会や諸

小祭りなどみんなで盛り上がり、本当に楽しませて頂いた。また娘たちはバレーボール

に熱中し、私と妻は応援や運転のため泊りがけの遠征にも出かけたものだった。大き

な声で応援し父兄たちの一体感もでき、楽しい時を過ごした。こちらでは息子がハイス

クールのテニスクラブに入り練習に試合に励み、また楽しませて貰っている。子供のス

ポーツを通して知り合いが増え、楽しめるのは日米共通のようだ。

　この一年で日本に住んでいる娘たちが相次いで結婚、当初は寂しい気持ちでいっぱい

であったが、しっかりした娘婿たちにも恵まれ、幸せな家庭を築いているので安心であ

る。妻はよく娘たちと電話で話しをするので、彼女たちの身近で起きた出来事も日本に

居た時の様によく分かる。私も母と電話でよく話すが、娘夫婦たちとの買い物や食事に

行った時の楽しかったこと、私の姉の家族の様子

を何度も繰り返す。またもうすぐ誕生する曾孫

が、年老いた母の元気の源になっているのも

確かだ。遠くアメリカに住み家族のありが

たみを改めて実感し、家族みんなのお陰

で安心して仕事が出来ているのだと

感謝している。

▲

Northwest Ohioチー
ムの仲間とMidwest大
会に出場した息子

(後列左から2番目)

アメリカ・オハイオ州在住　大嶋敏男さん(右から2番目)　
ナイアガラの滝(長女が来た2007年の夏)
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叙勲・褒章・大臣表彰を受賞

秋の叙勲・褒章
瑞宝小綬章

内藤勝義さん

(77歳、女沼）
元陸自施補処副処長

瑞宝双光章

千野欣重さん

(73歳、下大野）
保護司

藍綬褒章

関口良助さん

(73歳、関戸）
元防犯協会分会長

瑞宝双光章

立木喜美雄さん

(61歳、上辺見）
元2等陸尉

地方教育行政功労者
文部大臣表彰

松沼　健さん

(73歳、尾崎）
古河市教育委員

危険業務従事者叙勲

瑞宝単光章

日毛哲夫さん

(80歳、常盤町）
元国鉄駅長

黄綬褒章

潮　幸治さん

(82歳、錦町）
えびす屋代表

瑞宝双光章

道庭長治さん

(61歳、駒込)
元1等陸尉

瑞宝単光章

大臣表彰
優良PTA・PTA活動振興
功労者文部科学大臣表彰

堤千賀子さん

(47歳、久能）
古河市教育委員

黒木正男さん

(65歳、尾崎)
元東京消防庁消防司令補

法務大臣表彰

鈴木桂一郎さん

(72歳、谷貝）
保護司

法務大臣表彰

鈴木　隆さん

(59歳、仁連）
保護司

H O T N E W S
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　11月8日、｢利根川クリーン作

戦｣が行われました。これは、利

根川堤防や磯川周辺のごみを拾う

清掃活動です。

　当日は早朝から、地元企業や行

政区、高校生ボランティアなど

298人が参加。堤防周辺(延長5キ

ロメートル)を4班に分かれてご

みを拾い、約2時間で清掃は終了。

2トントラック2台分、重さにし

て800キログラムのごみが集まり

ました。

　皆さんの協力で利根川周辺がと

てもきれいになりました。

新たな発見！　不思議な体験！

　11月8日、広域中央運動公園総

合体育館を会場として、第11回

青少年のための科学の祭典古河大

会が行われました。

　この大会は、毎年全国各地で開

催されている「科学のお祭り」で

す。科学を楽しみ、親しんでもら

い、科学に興味と関心をもっても

らうことをねらいとして開催され

ています。

利根川の美しい自然
環境をみんなで守ろう

▲子どもたちの手作りロケットの打ち
上げが成功すると歓声があがりました

▲落ちているごみの中で特に目立った
のが、空き缶と紙くずでした

　会場内外には、小中学校・高

校・大学や企業、さらには街の科

学者たちが出展した55のブース

が設けられ、来場した約8,000人

に科学の楽しさを伝えていました。

　この科学の体験は、子どもたち

だけではなく、大人も十分に楽し

んだイベントで、とても貴重な体

験となったようです。

茨城県各種表彰
全国大会・関東大会で活躍

茨城県各種表彰

○茨城県表彰

・篠 元一さん(88歳、横山町)

　元茨城県商工会議所連合会

　副会長

・関根村夫さん(81歳、諸川)
　茨城県弓道連盟副会長

・けやきの会

・古河市工業会

○まちづくりグリーンリボン賞

　古河市観光協会

○地域づくり奨励賞

　名
な

の崎
はな

会

全日本小・中学生女子

個人選抜剣道錬成大会

　　　　　　藤本沙希さん

　10月12日に富山県富山市総合

体育館で行われた第26回全日本

小・中学生女子個人選抜剣道錬成

大会に藤本沙希さん(総和剣道クラ

ブ・総和中3年)が出場。｢中学生

女子の部｣で見事、3位に入賞し

ました。

　11月15日に東京都東京体育館

で行われた第25回全日本エアロ

ビック選手権大会東日本大会｢シ

ングル部門｣に田中樹利亜さん(総

和南中・2年)が出場しました。

全日本エアロビック選手権大

会東日本大会　田中樹利亜さん

茨城県中学校新人大会

○三和中学校男子柔道部

○総和中学校男子剣道部

　10月28日にカシマスポーツセ

ンターで行われた茨城県中学校新

人大会｢男子柔道｣で三和中学校柔

道部が団体戦で優勝しました。

　また、10月30日に茨城県武道

館で行われた｢男子剣道｣で総和中

学校剣道部が団体戦で優勝しました。 藤本沙希さん

H O T N E W S
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　12月6日、関東の奇祭として知

られる｢古河提灯竿もみまつり｣が、

よこまち柳通りの会場で盛大に開

催されました。この祭りは、それ

ぞれ趣向を凝らした提灯を約20
メートルの竹竿に取りつけ、30
人ほどで互いの提灯の火を消そう

として激しくもみ合う、荒々しい

祭りです。別名｢おかえり｣とも呼

ばれています。

　参加したのは、一般の部が16
団体、子どもの部が12団体。こ

の伝統の祭りを見ようと訪れた人

の数は約5万人。遠方からの観客

も多く見られました。

きれいに咲いた｢市章｣

　久能行政区では、数年前から環

境美化運動に取り組んでおり、こ

のほど県より｢花いっぱい運動定

着化推進事業｣に認定されました。

　昨年の夏には、久能コミュニ

ティセンターに隣接する土地に、

住民の協力のもと、サルビア・マ

リーゴールドなどの花を植え、見

事に古河市の｢市章｣の花を咲かせ

ました。

夜空を熱気で包んだ
｢提灯竿もみまつり｣

▲一番咲いている時期に見ようと、何
度も訪れる人もいました

古河の秋を彩った
｢古河菊まつり｣

　古河の秋を彩る「第３回古河菊

まつり」が10月27日～11月23
日まで、ネーブルパークふれあい

広場の特設会場で行われました。

　市内外の菊愛好家約40人が丹

精込めて育てた約1,250鉢の豪

華な菊を展示し(県内有数の規模)、

色とりどりの菊が所狭しと咲きほ

こる「総合花壇」のほか、富士山、

扇、五重塔などの姿を表現した作

品も楽しめました。

　また、期間中の土・日・祝日に

は「菊むすめ」が来場者を出迎え、

まつりに花を添えていました。

▲みんなが一緒になって、きれいな花
を咲かせました

▲激しく竿をもみ合う光景は圧巻です

▲矢来の中で激しくもみ合う人たち

　12月4日、古河出身のハンセン病

元患者、平沢保治さんが、東村山

市の療養所に入所以来、約70年ぶ

りに本名で古河市に帰郷しました。

　人権週間の初日となったこの日、

平沢さんは市長を表敬訪問。市

長は「これまで大変なご苦労をな

さったと伺っています。おかえり

なさい。」とあいさつし、握手で

迎えました。

　その後、平沢さんは母校の古河

第二小学校を訪れ、5･6年生の児童

を前に人権の大切さについて講演。

その体験談に、参加した児童は真

剣に聞き入り、人権の尊さについ

て考えました。

差別と偏見のない社
会に向けて

▲平沢さんの帰郷を歓迎しました

H O T N E W S
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　近年はマラソン・ブームと言われていますが、

“マラソン”この言葉を聞いて皆さんは、まずどの

ように思われるでしょうか？　｢孤独｣、｢苦しい｣、

｢自分には走れっこない｣……。　今回は、前向きな

気持ちでマラソンを楽しんでいる栗原さんにお話し

を伺いました。

元気はつらつ

　栗原さんの“マラソン”歴は、約30年になり、

知人に勧められて始めたのがきっかけです。「普段

走らない人にとって、マラソンは苦しいの一言で片

付けられてしまいますが、どんなスポーツでも最

初は苦しいはずです。目標に向かって練習を重ねる

ことにより、それがいつしか楽しさ・充実感・快感

に変わっていきますよ。わたしの家は土手の近くに

あり、自然に触れ合い、季節感を感じながらトレー

ニングしています。｣と月に約230キロメートルも

走っている栗原さんは、なんと今年で66歳。

ランニングの利点

　｢何と言っても、日々の生活の中で疲れにくくな

り、体力増加で若さを維持できることです。中高年

になるとお腹がぽっこりしてきて、今流行っている

“メタボ”(メタボリックシンドローム)と呼ばれる

人が多くなっていますが、その予防にもなります

よ。｣また、｢ランニングをすると汗をかき、肌つや

も良くなって(新陳代謝もよくなる)太りにくくなる

ので、若さを保つことができます！｣

自分なりの目標を

　｢やはり目標があるのと無いのでは俄然やる気が

違ってくるので、年6回の市民マラソンに参加する

ことを目標にしています。｣その中でも今までに、

市民マラソン大会(草分け的存在)の東京都青梅マラ

ソンは、栗原さんが初めて参加した思い出の大会

なので、20回以上も参加しているそうです(来月開

催される青梅マラソンで自己ベストを更新すること

が目標)。そして、｢何と言っても、大会を通して出

会った人とのつながりがわたしの財産です。少しで

もマラソンに興味のある人は、2年前に仲間たちと

立ち上げた【古河渡良瀬Running Club】で一緒

に走ってみませんか？　☎22-6363｣と元気いっぱ

いに話してくれました。

Wind　Run　～風のように走る～
　栗原利助さん (桜町 )

▲自然を感じながら走って、エンジョイしています

▲

ハワイのホノルル
マラソンを3回も完
走した栗原さん
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　明治26(1893)年の手紙です。雰囲気を感じてい

ただくため原態のまま掲載しました。内容は習
しゅうしゅう

々

庵
あんふせい

冨井(俳号)の喜寿(77歳)を記念した、俳句の句合

わせのチラシ(広告)配布の添書で、すばらしい俳句

(御銘吟)を投句して欲しい旨、友人にも宣伝（御遊

説）して欲しい旨などが記されています。ここまで

はごく普通の依頼状ですが、最後にこの差出人と受

取人の関係がよくわかる文面になります。すなわち

俳句を２句掲げ、「デタラメに作ったので訂正して

くれ、カカカカ」と高笑いしています。両者は気が

置けない友人であったことがわかります。

　三和資料館では今月24日(土)から3月8日(日)ま

で、「心から心へ～さまざまな手紙」と題した館

蔵資料展を開催いたします。携帯メールも結構です

が、たまには肉筆の手紙もいかがでしょう。とは言

うものの、かく言うわたしも近年手紙を書いたこと

がないのですが。

　　　　　　　　　　　　　　　　（三和資料館）

　かつて御所沼は、渡良瀬川とつながっていました。

戦後埋め立てられましたが、現在は一部が復元され、

ふたたび私たちにその歴史的景観を見せてくれます。

しかし、以前とは違い、閉じられた水域となってい

ること、また、調整池も兼ねていることによる都市

排水の流入もあり、水質の維持が難しくなっていま

す。常時公園の外に排水をしてい

ますが、水を汚す原因となる養分

がたまりやすいのが現状です。

  そこで通常は、梅雨の前に水位

を下げて新鮮な雨水を入れたり、

せせらぎで沼の水を循環させたり

して水質の維持をしています。

  また、平成17年度には御所沼の

干し上げをし、その結果一年間は

清流並の水質でしたが、この方法

はコストと労力がかかり、頻繁に使える手法ではあ

りません。

  そこで今回は干し上げをせずに、常設のポンプで

水位を70センチメートル程下げる作戦です(1月4日

より実施予定)。まずは、管理棟前から平成19年度

に設置した井戸で注水しながら、ポンプ(筑波観の

丘の裏)で排水します。2週間ほど低水位を維持し、

底の泥に日光(紫外線)を当てると共に、酸素を取り

込みやすくすることで、気性バクテリアの増殖を促

します。その後、井戸水を注水して水位を戻します。

  この方法は、低コストで労力も少なくてすむので、

毎冬実施できる方法なのですが･･････成

果に期待がかかります。

　低水位の間は、蛇
じゃかご

籠や布
ふ と ん か ご

団籠と

いった水辺の護岸の工夫が観察でき

ます。また、一部で沼底が現れます

ので普段は見ることのできない二

枚貝(タイリクバラタナゴが産卵す

る貝)が見られるかもしれませんよ。 

【問】古河総合公園管理棟 ☎ 47-1129 48-5685
●Ｅメール sougou-park@koga-kousya.or.jp
●ホームページhttp://www.koga-kousya.or.jp/

koga-park/index.html 
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文化財の窓　　　　手紙

パークライフ   《 見に来ませんか！　御所沼の水質改善作戦(第二弾)》

▲きれいなったら何して遊ぼう？      
（気球より撮影）

▲チラシ配布添書
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◇一般書

・ガリレオの苦悩

東野　圭吾　著 
　

　科学を殺人の道具に使う人間は

許さない、絶対に……。「悪魔の

手」と名乗る者から、警察と湯川

に挑戦状が届く。事故に見せかけ

て殺人を犯す彼に、天才科学者・

湯川が立ち向かう。５作品を収録

した「ガリレオ」論理の短編。

出版社…文藝春秋　　分類…Ｆヒ

◇児童書

・へんしん！たまごにいちゃん

　あきやま　ただし作・絵 
　

　もうたまごから出ていないとい

けないのに、ずっとたまごのまま

のたまごにいちゃん。でも、かぶ

とむしと相撲をとって勝ったり、

弟たちを３人乗っけるのに大成功

したり、どんどん変身しているの

です。そしてある日……。

出版社…鈴木出版　　分類…Eへ

　遠く山々をのぞむ夏の渡良瀬風景。画面のほぼ中央、地平

線がかすんでゆく広々とした景色のなかに、美しい三連アー

チ型の橋が架かっています。この風情ある鉄橋は、昭和６

年、それまでの私営の船橋を廃止し、公営の橋として架橋さ

れた往年の三国橋です。現在三国橋として利用されている

白っぽい色のトラス橋は、この橋の老朽化にともない昭和

43年に架け替えられたものです。

　網漁や魚釣りの小舟が浮かぶ渡良瀬川。そのゆったりとし

た流れの上に渡された、やさしい曲線を描く三国橋。徒歩

で、また荷馬車をひいてゆっくり橋を行き交う人びとの姿か

らは、昭和初期ののどかで穏やかな川辺の暮らしが伝わって

きます。

　本図は古河生まれの日本画家・中村威
たけし

(1898～1989)が

三国橋の開通記念として描いた作品で、古河町の依頼で同構

図のものが十幅制作されました。ここに紹介したのはそのな

かの一幅で、平成12年に市内の佐藤家より当館へ寄贈いた

だきました。

　古河歴史博物館では新春の企画展として「収蔵品展」を開

催、博物館にご寄贈いただいた貴重な資料の数々を紹介いた

します。

▲中村威筆「三国橋図」　1931年／絹本着色／掛け軸

古河歴史博物館　

新春の企画展「収蔵品展」出品作品を紹介します！

会　　期　1月6日(火)～2月26日(木)
開館時間　午前9時～午後5時

　　　　　※入館は午後4時30分前まで。

【問】古河歴史博物館☎ 22-5211
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健康情報局
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　新年会などお酒を飲む機会が多

くなる季節です。お酒は人とのコ

ミュニケーションを円滑にし、ス

トレス発散などに効果があります。

しかし、飲みすぎや連日の飲酒習

慣は、アルコール分やエネルギー

のとりすぎによって、体にさまざ

まな害を及ぼします。お酒は適量

を守って楽しく飲みましょう。

お酒は「適量」を守って飲んで百

薬の長

　アルコールの約30％は胃から、

残りは小腸から吸収され、ほとん

どが肝臓に運ばれ分解されます。

日本酒1合を肝臓で分解するには、

約3～4時間かかります。大量飲

酒はそれだけで肝臓に負担を与え

ているのです。また、高血圧・糖

尿病・脂質異常症などの生活習慣

病を引き起こす原因にもなるので

す。

　適量さえ守ればお酒は血液循環

をよくしたり、ストレス解消に

なったりとよい効果が得られます

が、適量を超えると害のほうが大

きくなるのです。だからこそ適量

と休肝日が大切なのです。

主なお酒の適量の目安は……

○ビール　中ビン1本(500ミリ

リットル）

○日本酒　1合(180ミリリットル)
○焼酎　  25度(100ミリリットル)

○ワイン　グラス2杯弱(200ミリ

リットル)
○ウイスキー　ダブル１杯(60ミ

リリットル)
※これらのいずれか１つ分です。

お酒の上手な飲み方は……

①自分のペースで、時間をかけて

ゆっくり飲みましょう。

②食事をしながら飲みましょう。

空腹で飲むと血中アルコール濃

度が急激に上昇します。

③夜12時以降は飲まない。翌日に

お酒を残さず、睡眠時間を確保

することも大切です。

④週に2回は飲まない日をつくり

ましょう。

おつまみにも気を配ろう！

　お酒には食欲を増進させる作用

があり、おつまみを食べ過ぎてし

まう傾向があります。メタボリッ

クシンドロームを招かないよう、

おつまみは低エネルギー、低脂肪

の食材を選びましょう。

とりたいおつまみの例は……

　冷奴・海藻サラダ・刺身・枝

豆・野菜やいもの煮物など

　　　　　　　　　(健康推進課)

お酒の飲みすぎは百厄の長！

　新年明けましておめでとうご

ざいます。古河市も合併してか

ら 3年 4カ月が経ち、｢広報古

河 ｣も№ 40の発行となりまし

た。今年も行政情報や市内のさ

まざまな情報を、市民の皆さん

へ分かりやすくお伝えするため

に努力していきますのでよろし

くお願いします。

　今年も市民の皆さんにとって、

健康で喜びと幸せに満ちた一年

となりますことを心からお祈り

します。

　　　　　　　(編集部一同 )

　表紙の写真は、古河市にのぼ

る朝日が利根川に写るようすを

昨年の元旦に撮影した写真です。

　松井洋子さん・杉山泰夫さん

( 東京都練馬区）より、篆刻美

術館展示資料の寄付。

　平沢保治さん (東京都東村山

市 )より、児童人権教育のため

に図書 600冊の寄付。

（12月1日現在　住民基本台帳から）

総人口　　145,742人 (＋17)
　男　　 　73,150人

　女　　 　72,592人

世帯数　 53,481世帯(＋51)
　　　　　　　　　（ ）内は前月比

寄付

表紙写真

人口と世帯
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再生紙を使用しています。　　　　環境にやさしい大豆油インキを使用しています。

　幼稚園に通い始めてから、すっかりお姉ちゃんに

なってきた咲。弟の瑛太の面倒も良く見てくれま

す。一緒に遊んでくれたり、オムツ交換も手伝って

くれます。

　咲のおかげで毎日すごく助かっています。いつま

でも仲良しな兄弟でいてね。　

　　　　　　　　　　　(父：順さん・母：千鶴さん)

｢お姉ちゃん　ありがとう｣

加藤  咲
さき

ちゃん・瑛
えいた

太くん

　　(3歳9カ月・1歳4カ月　東山田)

みぞれ雑煮　＜お正月料理＞

材料(5人分)
お餅10個(1個50ｇ)、大根1/2本、豚ばら肉100ｇ、長ね

ぎ1本、卵1個、だし汁800㏄、塩小さじ1/2、しょうゆ大

さじ2.5、みりん大さじ2、酒大さじ1、三つ葉少々

作り方

①大根をすりおろし、長ねぎは小口切りにする。豚肉

は食べやすい大きさに切り、下茹でする。②沸騰した

だし汁に豚肉を入れ塩、しょうゆ、みりん、酒を加え

る。③②に大根おろし、長ねぎを加える。大根おろし

により味が薄くなることがあるので、味をみて塩・ま

たはしょうゆで味を調える。④③が沸騰したら、溶き

卵を流し入れる。⑤焼いたお餅を④に入れ少し煮た

ら、器に盛り付け、刻んだ三つ葉を飾る。

　　　　　　　　　　　(食生活改善推進協議会）

エネルギー＝375kcal
カルシウム＝43㎎
塩分＝2.1g
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な
じ
ん
だ
天
体
で
あ
っ
た
よ
う
で
す
。

　

と
も
あ
れ
、
夜
遊
び
が
す
ぎ
て
「
い
っ
た
い

今
ま
で
ど
こ
で
何
を
し
て
た
の
」
と
問
い
詰
め

ら
れ
た
ら
、
「
蓬
莱
山
で
う
っ
か
り
…
…
」
と

い
っ
た
ほ
う
が
よ
い
で
し
ょ
う
か
。
そ
れ
と
も

「
昴
が
き
れ
い
だ
っ
た
ん
で
…
…
」
。
た
だ
し

こ
の
言
い
訳
、
晴
天
以
外
に
は
つ
か
え
ま
せ
ん
。

古
河
歴
史
博
物
館
学
芸
員　

立
石
尚
之

机
の
上
の
星
座

　

   

〜
古
河
の
正
月
行
事
か
ら
〜

▲オムツラサマと太神宮様の
お供え(諸川・平成8年)
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今月の料理


